

Antivenin Bericht 2018

Das Netzwerk der Schweizerischen Antivenin-Depots (Kupferschmidt H. Schweiz Aertzteztg 2004; 85: 1378-9.) hat 2018 fünf Mal Antivenine ausgeliefert (Viperfav 3x (davon 2x ans Tierspital), ViperaTab 2x). Es wurde kein Antivenin bestellt und ungebraucht wieder retourniert.

Tox Info Suisse registrierte 2018 50 Fälle zu Schlangenbissen beim Menschen (11 Kinder <16 Jahre, und 39 Erwachsene), 42 zu einheimischen, 8 zu exotischen Schlangen. In 41 Fällen handelte es sich um Giftschlangen, 2 davon in Haltung (1 aus dem Kanton VD, und 1 TG). Von 17 dieser 41 Giftschlangenbisse wurde der Verlauf bzw. der Schweregrad der Symptome mitgeteilt: 7 Bisse verliefen mit leichten Symptomen, 9 mit mittelschweren und 1 mit schweren Symptomen. Todesfälle gab es keine.